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Schriftliche Anfrage

Folgen der Steuervergünstigungen für Hauseigentümerlnnen
im Rahmen der Energiestrategie 2050

lr!1-^!1T^..?T.r,fne_Tie!.^t,egie^o50..hat d.er NatJonalrat in der Frühlingssession 2016 diverse
.Tle^.e^T^!.tl9-T1^e^!?:L!la-u^^?ent?^erl.nnen.bes^:hlos?en' Namentllch sollen künftig auch
^^V^TT:tlli-exn5ie-nJ.rl^estiti.ol?^rl,s'te^erlich über eine periode von vier Jahren abgezogen werden dürfen.
?iessoll-n^.t-.n.urfür,e,^ergeti^:he saniel"un9en. sondern neu auch für Ersatzneubauten gelten. Zudem soll
dies sowohl für Immobilien im Privat- als auch im Geschäftvermögen gelten. Dabei besteht keinerlei
Koppelung dieser Investitionen an eine energetische Verbesserung.
Der Ständerat und sämtliche kantonalen Finanzdirektoren und Finanzdirektorinnen sind gegen diese
Steuervergünstigungen, weil sie jährliche Steuerausfälle in Milliardenhöhe sowie einen massiven Ausbau
der Bürokrati^brachten. Zudem stellen sie fest, dass primär wirkungslose Mitnahmeeffekte generiert
wurden. Es gibt bereits deutlich wirkungsvollere Subventionen im Gebäudebereich aus den Einnahmen der
^?;2^A,bgat?e.1?" ?er nationalrättiche Entscheid, der massive Steuerausfälle generiert, ist nicht zuletzt im
Hinblick auf die bereits mit der Unternehmenssteuerreform III drohenden SteuerausfäHebesorgniserregend.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie hoch wären die jährlichen Steuerausfälle für die Stadt Wetzikon, wenn die Beschlüsse des
Nationalrats bezüglich Art. 31a, Art. 32 und Art. 67a des Bundesgesetzes über die direkten
Bundessteuem DBGJsowie den analogen Bestimmungen im Bundesgesetz über die
Harmonisierung der Steuern) umgesetzt würden?

2' Yy^lctl?.zus,ätzli.c!len cldministrativen Aufwendungen (Einschätzung, Abgrenzung der energetisch
relevanten Investitionen etc.) würden entstehen?
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